
□记者 李凤霞 通讯员 王献红

本报讯 2 月 22 日， 在第
45 个植树节来临之际，市委党
校向荷花办事处纺城社区捐

赠了一批 20 公分广玉兰树。
受校党委的委派， 市委党

校副校长陈文一行 5 人来到植
树现场， 与社区工作人员一起
扶正树木、挥锹培土、提桶浇水。

陈文在与社区群众交谈

时表示 ， 积极响应市委 、市
政府创建 国 家 森 林 城 市 和

国家生态园林城市的号召 ，
自觉履行公民义务 ，踊跃参
加义务植 树 和 造 林 绿 化 活

动 ，争做一名绿色生态文明
的播种者和建设者 。

□记者 马月红 通讯员 尹东兵

本报讯 近日，市人社局局长李宗喜
又来到单位所分包小区———人和小区进

行实地督查， 要求对小区开展进一步卫
生大清理，针对围墙破损问题，要求立即
行动，修整围墙，安装公益广告 ，提高小

区整体形象。
据悉 ，自 “创文 ”工作开展以来 ，市

人社局高度重视。 所分包原人事局家属
院人和小区由于建成时间较长 ，院内存
在垃圾乱堆乱放 、乱拉电线网线 、杂草
杂树横生 、围墙破损 、排污管道不通等
问题。 市人社局投入人力物力 ，利用每

周二、 周五集中对垃圾杂草进行清理 、
整理乱拉的电线网线 ，协调市水务局疏
通了排污管道 ， 在院子北侧安装了围
挡 ，消除了安全隐患 ，并协调川汇区政
府把人和小区列入今年老旧小区改造

计划 ，届时将对小区内下水道 、道路等
进行疏通、硬化、美化。
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连日来， 周口植物园
工作人员对园内树木进行

全面整形修剪。春回大地，
绿化树木即将由休眠期转

入生长期， 此时正是绿化
树木整形修剪的最佳时

期。 记者 何晴 摄

春季修剪
正当时

□记者 何晴

本报讯 2 月 23 日，记者在中心城区
交通大道段（汉阳路至大庆路）看到，道路
新增了中分带和侧分带， 带内栽培有绿
植，打造出绿化平台，来往车辆行驶规范，
车辆分流顺畅。

据了解，该路段属于交通大道（龙源
路至周口大道） 提升改造路段的一部分。
作为中心城区一项重要民生工程，交通大
道（龙源路至周口大道）提升改造范围路
段全长 9.1 公里，升级改造内容有机动车

道路面、非机动车道、人行道、绿化工程、
给水工程等。 目前，汉阳路至大庆路段已
基本完工；大庆路至周口大道段正在迁移
树木，给水工程已铺设 150 米。

“改造时的确给大家的出行造成了一
些不便，但是也都知道，改造道路是关系
到城市建设和经济发展的大事，是一件让
老百姓受益的好事，大家也都理解。”家住
交通大道与文明路交叉口某小区的一位

女性市民表示，改造后明显感受到路网布
局更加合理， 机动车和非机动车分流行
驶，居民出行也更加安全。

据该项目负责人张淮安介绍，此次提
升改造依据“以人为本，借一还一，保证施
工”的保通原则，实行半幅施工保通通行方
案。 此外，道路采用了 SMA路面施工工艺
标准，即便在雨天情况下，地表也不会出现
积水问题。 “此次改造本着‘安全、经济、适
用、美观’的设计原则，将增加城市绿化率，
吸收地表径流，提升道路景观效果。下一步
我们将对汉阳路至大庆路段进行路灯安

装、十字路口道路渠化、标志标牌安装等工
作，整体改造完成后，达到环境优美、功能
齐全、交通便利等效果。 ”②16

□记者 何晴

本报讯 2 月 23 日上午
10 时许，在中心城区八一大道
与莲花路交叉口， 记者看到，
在通过渠化改造后，该路口南
北方向设置双向 6 车道+右转
专用车道，东西方向设置双向
4 车道+右转专用车道，且右转
专用车道旁均开辟有非机动

车右转道，车道分配满足通车
需求，畅通无阻。 行人在分流
岛内等待红绿灯，路口秩序井
然。

家住周口经济开发区的

市民柴女士，每天上下班都会
经过这个路口，看到改造后的
路口，她说：“这个交叉路口原
本就很大，但是以前标志标牌
并不突出，有些安全意识较差
的行人就会闯红灯，十分不安
全，现在信号灯或地面标识特
别清晰， 路面也不再坑洼了，
变得干净又整洁，尤其是栽种
的大片绿化苗木，每次路过都
觉得赏心悦目。 ”在记者驻足
观察的十分钟内，未出现行人
闯红灯现象， 车辆行驶畅通，
未出现拥堵现象。

据了解，道路渠化是根据
路口流量和基本特征，通过标
线等方式对车辆、行人作合理
分离 、导流 ，目的是通过渠化
来减少冲突或明确分开冲突，
以控制交通流 ， 规范通行轨
迹，是城市提高道路通行能力
的重要措施，也是提高交通安
全水平的重要手段。 “我们根
据每个路口的特点，挖掘可利
用空间， 因地制宜进行改造，
改造内容主要包括道路交通

改造 、绿化景观优化 、照明设
施升级等。 ”该项目负责人介
绍，“按照‘适宜即改’的原则，
采用了改造右转车道、设置导
流岛等方式 ，对车辆 、行人作
合理分离 、导流 ，规范车辆和
行人通过路口的运行轨迹，减
少交通冲突和拥堵，提高路口
的通行效率，让市民切实体验
到出行便利。 ”②15

交通大道提升改造展新姿 渠化改造大路口
通行效率大提升

市委党校

送“绿”进社区

市人社局

扎实推进“创文”工作

□记者 牛思光 文/图

本报讯 市民郑先生向帮办记者反

映， 他家住在中心城区安居路颍河小
区 ， 从小区门口至建安路口这短短
200 多米的道路 ，路面毁损严重 ，拥堵
不堪 （如图 ），给附近居民的生活和出
行带来严重不便。

根据市民反映情况 ， 记者在现场
观察发现 ，颍河小区门前至建安路段
路面是原有水泥路和柏油路面拼接

组成 ，路上存在大小十几处 “补丁 ”。
安居路北侧人行道的其中一段被建

房占了道 ，南侧人行道通行情况略好

一些 。 现场采访附近居民了解到 ，在
安居路和建安路交叉口北侧 ， 每到下
大雨时路面都会出现积水现象 。 经走
访发现 ， 安居路两侧均为居民区 ，人
口稠密 ， 部分居民的车辆长期停放在
安居路上 ， 且每天停放和路过此处的
三轮车数量庞大 ， 是造成该路段拥堵
的主要原因 。

记者联系了川汇区七一路办事处

李庄社区， 社区一名高姓负责人表示，
这段路确属李庄社区管辖，上述情况会
向办事处反映。 对于交通拥堵和占道情
况，由于没有执法权 ，社区会积极配合
相关部门采取整治行动。 ②16

路面破损道路拥堵 市区安居路有点乱


